

PROYECTO DE DECLARACIÓN

LA HONORABLE CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE BUENOS
AIRES

DECLARA

Que vería con agrado que el Poder Ejecutivo a través de sus organismos competentes arbitre los medios necesarios para que la Escuela N°45 ubicada en calle 68 esquina 116 del partido de La Plata, pase a denominarse "René Favaloro" tal como lo plantean sus compañeros, ex alumnos y vecinos que juntaron firmas para tal conmemoración.



Prof. CLAUDIO FRANGUL
Diputado Provincial
Bloque Juntos
H. Cámara de Diputados Pcia. de Bs. As.

FUNDAMENTOS

El Mondongo es un barrio de La Plata situado en el límite este del trazado originario de la ciudad entre las Avenidas 1, 60, 122 y 72.

Su nombre se debe a la numerosa población que a principios del siglo XX estaba integrada por trabajadores de los frigoríficos ubicados en Ensenada y Berisso.

René Favalaro nació y se crió en las calles del barrio El Mondongo. Cursó sus estudios en la Escuela primaria Nro 45 "Manuel Rocha", ubicada en calle 68 esquina 116. Favalaro reconocería que la impronta popular y obrera del barrio de La Plata le dio un enfoque popular de su carrera de médico.

En 1936 ingresó al Colegio Nacional de La Plata, de donde egresó en 1941. En 1942 ingresó a la Facultad de Ciencias Médicas para egresar en 1949 y realizar su residencia en el Hospital Policlínico "General San Martín", ubicado en el barrio que lo vio nacer.

En 1962 luego de su experiencia como médico rural en el pueblo pampeano Jacinto Aráuz, que lo marcaría para toda su vida, viajó a Estados Unidos con el propósito de profundizar sus estudios en cirugía coronaria en la Cleveland Clinic, en Ohio. Es en este lugar donde revolucionará el mundo de la cirugía cardiovascular cuando el 9 de mayo de 1967 opere con éxito a una mujer de 51 años utilizando una técnica que él mismo desarrolló: el bypass coronario. Esta innovación no sólo ayudaría a salvar millones de personas sino que, además, mejoraría sustancialmente la calidad de vida de los pacientes.

Entre muchas otras prestigiosas instituciones fue miembro de la Asociación Médica Estadounidense; de la Academia Nacional de Medicina y de la American Heart Association. Fuera del ámbito académico, Raúl Alfonsín lo convocó a integrar la Comisión Nacional sobre la Desaparición de Personas (CONADEP).

A lo largo de su carrera recibió innumerables distinciones internacionales tales como la "Orden del Perú" en 1973; la "Gran Oficial de la Orden al Mérito de la República Italiana" en 1978 y el "Premio Internacional Canadá Gairdner" en 1987, entre otros.

El 8 de noviembre de 1996 Favalaro volvió a la Escuela Nro 45 con motivo de la celebración del centenario de su fundación. Fue invitado por directivos, ex alumnos y vecinos del barrio a plantar un árbol, un algarrobo blanco, como símbolo de su paso por la institución.

Uno de los organizadores de aquel evento, el ingeniero Carlos Julio Genco, miembro de la ONG Asociación Civil Proyecto 3000 y vecino del barrio señaló en declaraciones al Diario El Día: "Que el doctor René Favalaro haya plantado este algarrobo representa mucho para nosotros porque además hay detrás de su presencia en la escuela y el árbol mismo una historia que enorgullece a todos los vecinos, directivos, alumnos y ex alumnos de la Escuela".

En la actualidad, ex alumnos de la institución y vecinos del barrio se encuentran juntando firmas con el objetivo de reemplazar el nombre de la Escuela Primaria Nro 45 con el de "René Favalaro". Incluso ya presentaron su iniciativa en la Dirección General de Cultura y Educación de la provincia.

Favalaro fue un ferviente defensor de la educación pública, comprometido con su lugar y su tiempo; su vocación, su humildad y su compromiso social continúan hoy alumbrando el camino de quienes, siguiendo su ejemplo, se encuentran abocados al descubrimiento de nuevos hallazgos para mejorar la vida de los demás.

Por lo expuesto, solicito a mis pares acompañar con su voto la presente iniciativa.